
金管會主委交接典禮曾主委銘宗就任致詞稿 
102 年 8 月 1 日 

監交人、陳主委、財政部許次長、兩位副主

任委員、專任委員、李前部長、四位局長、謝委員、

陳董事長、在座的金融界先進，大家午(早)安、大

家好！首先，謝謝監交人在百忙中來監交，也謝謝

在座各位先進，參加今天這個交接典禮，首先表達

感謝之意。 

陳主委剛剛提到這段時間所做的事情，譬如

兩岸金融的開放、人民幣業務的開放、證券業務

OSU 相關業務的推動，問題保險機構的處理等，

然日前媒體報導陳主委對金融環境不夠開放的報

導，是不盡公平。我要藉這個機會，代表所有金管

會的同仁，謝謝陳主委在過去幾年中，為我國金融

業所作的貢獻，及對銀行業奠定良好的基礎，表達

我由衷的敬佩。 

我接任之後，如同剛剛監交人提到，各界有

非常深的期盼，跟各位報告，我過去也來自金融

界，也在金管會做了四年的期間，這裡有我非常多

的老同事，那我一定會在剛剛監交人期許之下，還
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有陳主委所奠定的基礎之下，帶領所有的同仁，包

括兩位副主委、專任委員、還有四位局長、還有所

有同仁一起來努力，希望為金融業做出一些貢獻。 

首先，我有三個金融監理的想法，第一個是

金融監理面，各位都是金融界的先進，金融監理最

重要的是 compliance(法令遵循)，金融業必須須嚴

守紀律，遵守法令遵循及注意風險控管，金融管理

還是要強調守法與紀律，這是金融業經營的前提與

重要的基礎，因為如果金融機構無風險控管、不守

紀律，很難永續經營，這也是金融業經營最重要的

基礎。 

第二點，我們也希望在監理的同時，能夠

balance(平衡金融發展)，提供一個讓金融機構進入

產業蓬勃發展的一個環境，希望金融同業多多提供

意見，讓國內金融業務更多元化。另外整個經營環

營，現在隨著世界經濟發展重心的轉移，整個金融

發展的現象，是從北往南，由西向東轉移，台灣正

身處在東南亞地區，正好是未來世界經濟發展的中

心，所以期勉並鼓勵所有金融業應強化在亞洲地

區、東南亞地區的佈局，金管會未來也將研議如何
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推動相關措施協助金融業在這些地方佈局發展，走

出台灣，創造更燦爛的未來。 

第三點，除了金融產業的發展以外，還要協

助一般產業的發展，在銀行法第一條即明文，除了

保障存款人的權益以外，就是要協助經濟產業發

展，因此，金融業除健全銀行業務經營外，期望金

融業可以協助一般產業的發展。 

最後，我們希望在過去陳主委奠定非常好的

基礎之下，金管會將敞開大門，傾聽各界的意見，

希望所有的金融業者、各位先進，隨時給予金管會

多多的指教，最後，敬祝監交人、在座的各位先進，

身體健康、萬事如意，謝謝大家！謝謝！ 


